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           REPUBLICA DE CHILE 

           PROVINCIA DE TALCA 

I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL Nº 99/2019 

 

 

En San Rafael, a 14 de Agosto de 2019, siendo las 09:30 hrs., se da inicio a la 

Sesión Ordinaria del Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de su  

Presidenta Sra. CLAUDIA DIAZ BRAVO y la asistencia de los siguientes 

concejales:  

 

SR. LUIS MORAGA DURÁN 

SRA. MARISOL YÁÑEZ ORELLANA 

SR. NOLBERTO DÌAZ MORALES 

SRA. MARCELA PACHECO MOLINA 

SR. DAVID GONZÁLEZ GONZÁLEZ 

 

 

1.- Sanción acta anterior 

 Acta Ordinaria Nº 98 del 07/08/2019 

2.-     Correspondencia Concejo 

3.- Acuerdos 

3.1 Modificación Presupuestaria Municipal 

3.2 Modificación Presupuestaria Salud 

3.3 Subvención  Junta de Vecinos Villa Nueva Vida 

3.4 Subvención Junta de Vecinos Pangue Abajo 

4.- Cuenta Sra. Alcaldesa 

5.- Incidentes 

 

 

Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión con las palabras “En el Nombre de Dios se 

abre la sesión”.   

 

 

DESARROLLO 

 

 

1. SANCION ACTA ANTERIOR 

 

 Acta Ordinaria Nº 98 del 07/08/2019 

 

H. Concejo Municipal aprueba sin observaciones. 

 

 

 

2. CORRESPONDENCIA CONCEJO 

 

No hay correspondencia a entregar. 
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3. ACUERDOS 

 

 

3.1 MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA MUNICIPAL 

 

Sra. Belkys Perusina C., Jefa Depto. Adm. y Finanzas, da a conocer la siguiente 

modificación presupuestaria: 

 
MAYORES INGRESOS 

05 03 De otras entidades públicas   14.800.000 

 Sub total    14.800.000 

 

DISMINUCION DE EGRESOS 

22 08 Servicios generales        300.000 

 Sub total         300.000 

 TOTAL    15.100.000 

 

AUMENTO DE EGRESOS 

22 01 Alimentos y bebidas         250.000 

22 05 Servicios básicos     3.000.000 

22 08 Servicios generales        300.000 

22 09 Arriendos           50.000 

22 11 Serv. Tec. y profesionales     3.500.000 

24 03 A otras entidades públicas     8.000.000 

 Sub total    15.100.000 

 TOTAL    15.100.000 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar esta Modificación Presupuestaria. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

 

3.2 MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA SALUD 

 

Sra. Alvara Ponce, Contadora del Depto. de Salud, da a conocer la siguiente 

modificación presupuestaria: 

 
MAYORES INGRESOS 

08 01 Recup. y Reemb. Por Lic. Médicas 10.000.000 

 TOTAL    10.000.000 

 

AUMENTO DE EGRESOS 

22 02 Textiles, vestuario y calzado     2.000.000 

22 04 Mat. de Uso o Consumo     3.000.000 

22 08 Servicios generales     5.000.000 

 TOTAL    10.000.000 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar esta Modificación Presupuestaria. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 
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3.3 SUBVENCIÓN  JUNTA DE VECINOS VILLA NUEVA VIDA 

 

Sra. Alcaldesa, propone aprobar una subvención de $ 290.000 a la Junta de Vecinos 

Villa Nueva Vida para la compra de materiales de construcción y ornamentación 

para sede social. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

 

3.4 SUBVENCIÓN JUNTA DE VECINOS PANGUE ABAJO 

 

Sra. Alcaldesa, propone aprobar una subvención de $ 700.000 a la Junta de Vecinos 

Pangue Abajo para la compra de materiales para hermoseamiento de sede, 

detallado en el proyecto de subvención presentando. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

 

4.- CUENTA SRA. ALCALDESA  

 

 

La Sra. Alcaldesa entrega la siguiente cuenta: 

 

 

1.- CONVENIO DE TRANSFERENCIA CON EL MINISTERIO DE LAS 

CULTURAS, LAS ARTES Y EL PATRIMONIO, PARA REALIZAR LA 

ELABORACION DEL PLAN MUNICIPAL DE CULTURA, CON 

PARTICIPACION ACTIVA DE LA CIUDADANIA Y SU INCORPORACIÓN 

AL PLAN DE DESARROLLO COMUNAL, PLADECO. POR UN MONTO DE $ 

4.000.000.- 

 

- Será para financiar Gastos en Personal (Contratación de Profesional o Consultoría 

externa), y Gastos de Operación (Servicios, traslados, alimentación, difusión)  

 

 

2.- INICIO DEL PROCESO DE LICITACIÓN PÚBLICA DEL PROYECTO 

“MEJORAMIENTO PASEO CÍVICO FUNDACIONAL, COMUNA DE SAN 

RAFAEL”, CON UN MONTO DISPONIBLE DE $728.683.000.-, EJECUTADO 

POR EL SERVIU REGION DEL MAULE 

 

- Tendrá un plazo de ejecución de 390 días 

- Las ofertas se abrirán ante la Comisión Técnica el día 03 de septiembre a las 

11.00 hrs. en las Oficinas del Depto. Técnico del SERVIU Región del Maule. 

- La visita a Terreno se efectúo el día Miércoles 07 de Julio a las 11.00 hrs. con las 

Empresas Contratistas que postularán a la Licitación. 

 

 

 

 

 



4 

 

 

3.- EN EL SALÓN PLENARIO DEL GOBIERNO REGIONAL, SE REALIZÓ EL 

JUEVES 08 DE JULIO UNA JORNADA DE TRABAJO SOBRE EL 

FORTALECIMIENTO A LA REGIONALIZACIÓN Y GOBIERNOS 

REGIONALES DEL PAÍS, CON LA PRESENCIA DEL SUBSECRETARIO DE 

DESARROLLO REGIONAL Y ADMINISTRATIVO, SR. FELIPE 

SALABERRY. 

 

- Estuvieron presentes el Sr. Intendente Pablo Milad A., Parlamentarios, Alcaldes,  

Seremis y Directores Regionales.  

 

 

 

4.- REUNION DE TRABAJO CON LA DIRECTORA REGIONAL DE 

FUNDACION INTEGRA SRA. LUZ MARIA RAMIREZ SEPULVEDA, EL H. 

DIPUTADO SR. PEDRO ALVAREZ-SALAMANCA RAMIREZ, EL 

CONCEJAL DAVID GONZALEZ GONZÁLEZ, Y EQUIPO TECNICO 

MUNICIPAL, EL DIA VIERNES 09 DE AGOSTO, PARA VER LA 

FACTIBILIDAD DE CONSTRUCCION DE UNA SALA CUNA Y JARDIN 

INFANTIL EN LA VILLA BICENTENARIO. 

 

- Se visitó el Terreno en el cual se podría construir este Jardín Infantil, el cual le 

gustó a la Directora y presentará la solicitud al nivel central. 

- Agradecemos la atención y visita del Diputado Álvarez-Salamanca y de la 

Directora Regional de Fundación Integra, como también, su muy buena disposición 

para gestionar este necesario proyecto de Inversión que favorecerá la gran demanda 

que hoy tenemos en nuestra comuna. 

 

 

 

5.- VISITA A TERRENO DE 6 EMPRESAS CONSTRUCTORAS QUE 

POSTULARÁN AL PROYECTO “ALCANTARILLADO ALTO PANGUE”, 

REALIZADA EL DÍA VIERNES 09 DE AGOSTO. 

 

- Las Empresas que asistieron son: Constructora Arauco SA, Asesoría en Insumos y 

Perforaciones SPA, Constructora COSAL S.A., Ecomain Ingeniería y Construcción 

SPA, Constructora Innova Ltda. y Constructora ABC Ltda. 

 

 

 

6.- REUNIÓN CON EL SEREMI DE OBRAS PÚBLICAS SR. FRANCISCO 

DURAN R. Y DIRECTOR REGIONAL DE VIALIDAD SR., MANUEL 

MONTERO M., PARA RECIBIR EL DISEÑO DEL PROYECTO DE 

RECAPADO DE LA OBRA “CONSERVACION RUTA K-405 DESDE KM. 0 

AL KM. 1.530”. 

 

- El cual se presentará a financiamiento del Gobierno Regional, de acuerdo a lo 

conversado con el Sr. Intendente Regional Don Pablo Milad A. 

- Agradezco al Sr. Seremi, su atención en el cumplimiento de la entrega del Diseño 

en tan breve plazo, para buscar el financiamiento de esta Obra de Inversión.   
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7.- EN EL DIA DE AYER ENTREVISTA CON EL SR. INTENDENTE DON 

PABLO MILAD A., PARA HACER ENTREGA DEL DISEÑO DEL PROYECTO 

DE RECAPADO DE LA OBRA “CONSERVACION RUTA K-405 DESDE KM. 

0 AL KM. 1.530”, DESDE EL PASO NIVEL HASTA PUENTE LOS ROBLES. 

 

- El Diseño será remitido a la División de Planificación del GORE, para buscar su 

ingreso al Banco Integrado de Proyectos BIP, una vez que se completen los 

antecedentes solicitados por esta Unidad. 

- Se estima que a fines de Septiembre estaría RS, para ser financiado por el 

Gobierno Regional. 

- Agradecer al Sr. Intendente su predisposición para recibir este Diseño, y buscar el 

financiamiento de esta Obra.  

 

 

 

8.- INICIO DE LOS TRABAJOS DE LA CONSTRUCCION DE LA PASARELA 

EN RUTA CINCO SUR, SECTOR LOS NARANJOS. 

 

- Recibí visita del Profesional a cargo, el cual solicitaba trabajadores para realizar 

la Obra, al cual se le derivó a la OMIL. 

- Además ofreció tierra y material, el cual será depositado en el terreno municipal 

en el sector El Esfuerzo 

 

 

 

9.- ACTIVIDADES DEL MES DE AGOSTO 2019:  

 

Lunes 19  

12.00 hrs. Remate de Pisos de Ramadas 

14.00 hrs. Mateada en Escuela Pangue Arriba.  

 

Martes 20  

12.00 hrs. Desfile Conmemoración Natalicio Bernardo O’Higgins, en la Plaza de 

Armas.  

 

Miércoles 28  

14.00 hrs. Campeonato Comunal Escolar de Cueca, en Esc. Alto Pangue. 

 

 

Jueves 29  

15.00 hrs. “Escuela para Dirigentes Sociales por modificación de la Ley 21.146” y 

celebración del Día del Dirigente Social, y entrega de la “Guía de Fondos 

Concursables 2019”, en Casa de la Cultura.  

 

 

 

 

5.-  INCIDENTES  
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C. Marcela Pacheco: 

 

 Solicita el arreglo de la entrada  principal del camino de Bajo la Peña, ya que 

hay un desnivel. 

 

 Informa que hay una baja potencia de agua potable por fuga en una matriz 

rota en la calle Bascuñán. Agrega que Nuevo Sur no se hace responsable. 

DOM indica que las redes de agua son de Nuevo Sur y ellos deben 

repararlas. 

 

 

 

C. Nolberto Díaz:   

 

 Solicita ensanchar el camino en Bajo la Peña y tirar ripio para emparejar, ya 

que hay muchos eventos. 

 

 Consulta qué pasa con el APR de Panguilemito. 

Sra. Alcaldesa indica que se está viendo la factibilidad para implementar un 

sistema que ocupe agua del río con una maquina especial para purificar el 

agua. Agrega que es un proyecto ganado pero no han llegado las platas aún. 

 

 

 

C. González:  

 

 Indica que en Pangue Arriba, en el primer callejón entre el colegio y la posta, 

hay un poste de alumbrado público que hace 2 meses está apagado. 

 

 Indica que es en el kilómetro 225 hay un árbol que está casi en el aire y que 

no ha habido respuesta de la concesionaria de la Ruta 5 Sur. 

Sra. Alcaldesa informa que hasta bomberos y vialidad han informado a la 

Ruta. 

 

 

 

C. Moraga: 

 

 Consulta respecto a los tubos en Los Aromos que iba a arreglar la empresa. 

DOM indica que la empresa aún no lo ha hecho. 

 

 Recuerda que en Panguilemito Sur se tiene que desparramar el material del 

camino. 

 

 

 

C. Marisol Yáñez:   

 

 Agradece la gestión por los arreglos en el sector del camino principal a 

Pangue, donde se están haciendo los roces y pintando la franja. Agrega que 

le preocupa que en el sector de Los Aromos, donde se desganchó un árbol, 

no se ha realizado el roce. 
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 Sugiere que las solicitudes de los distintos sectores se canalicen a través de 

las junta de vecinos respectivas y no a través de los concejales, por ejemplo 

la limpieza de fosas, arreglo de caminos, etc.  

 

 

 

 

Próxima sesión: miércoles 28  de agosto de 2019. 

Finaliza la sesión a las 11:30 hrs.- 

 

 

 

 

 

 

 

               CLAUDIA DIAZ BRAVO   

                 ALCALDESA 

 

 

FLOR VILLANUEVA MONTIEL 

    SECRETARIO MUNICIPAL  
 


